

ESPERAN DIÁLOGO EN TERRENO

ALCALDES MARCAN SU PAUTA ANTE VISITA DE MINISTRA TOHÁ

Si bien son varios los secretarios de Estado que llegarán esta semana a la Región de Coquimbo, la agenda de la ministra del Interior es la que concita mayor interés por los problemas de seguridad que atraviesa la zona. En la edición de hoy, los ediles definen sus prioridades. 4 y 5



CELEBRAN ANIVERSARIO

72 AÑOS DE LA LLEGADA DE COLONIA ITALIANA 8

POR CONSTRUCCIÓN DE HOSPITAL

PROYECTAN MEJORAS VIALESEN SAN JOAQUÍN 10

MULTITUDINARIO DESFILE POR LAS GLORIAS NAVALES EN EL PUERTO 7



VÍCTIMA YA FUE IDENTIFICADA

JOVEN DE 23 AÑOS FUE ACRIBILLADO MIENTRAS CONDUCCIÓN RETROEXCAVADORA EN LOS VILOS 6

SE DESCONOCEN LAS CAUSAS

Incendio estructural consume por completo vivienda en Huana

Luciano Alday V. / Monte Patria

 @eldia_cl

Una familia de 8 integrantes resultó damnificada por el incendio de su vivienda en la localidad de Huana, en la comuna de Monte Patria. A las 4 de la madrugada inició el siniestro que terminó por consumir completamente el inmueble.

“Se trataba de una casa que se vio afectada en su totalidad. Al llegar al lugar con los carros nos percatamos que la familia alcanzó a salir, pero sufrieron quemaduras”, indicó el Comandante de Bomberos de Monte Patria, Juan Esteban Almonacid.

La reacción oportuna de uno de los familiares permitió evitar una tragedia de mayor envergadura, ya que su accionar fue vital para mantener viva a su familia.

No obstante, su valentía le valió sufrir lesiones de gravedad producto del fuego, aunque sobreviviendo a estas.

“Uno de los chicos se dio cuenta de este incendio y alcanzó a sacar a su familia, él tiene varias quemaduras, desconocemos la gravedad, pero fue trasladado al SAR de Monte Patria para su evaluación. El resto de las

A las 4 de la madrugada del domingo inició el siniestro que dejó a una familia de 8 personas damnificada. Todos sufrieron quemaduras, pero solo uno tuvo lesiones de mayor gravedad, debiendo ser trasladado al SAR de Monte Patria.



A las 4 de la madrugada inició el incendio de esta vivienda en el sector de Huana. CEDIDA

personas sufrieron quemaduras pero en menor grado, siendo dadas de alta en el mismo momento que nos encontrábamos en el incendio”, apuntó Almonacid.

Por otro lado, el comandante mon-

tepatrino destacó que la ardua labor de los voluntarios evitó que el fuego llegase a otros domicilios del sector.

“Nosotros trabajamos durante dos horas y media para hacer el control final de este incendio. Hay que des-

tacar que el lugar en donde ocurrió el siniestro es de difícil acceso, por lo tanto fue complicado llegar con los carros, pero pudimos llegar para evitar que este incendio se propagara a otras viviendas”, puntualizó.

INVESTIGACIÓN Y AYUDA SOCIAL

Almonacid señala que las causas del siniestro aún son desconocidas, “ya que no contamos con investigadores de incendios, además que la casa estaba completamente destruida. Ahora queda en manos del fiscal si es que dará orden a algún organismo policial para realizar los peritajes”, indicó.

Por otro lado, el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera Peña, aseguró que ya se gestionan ayudas para los damnificados.

“Con nuestro equipo social y de emergencia nos hemos puesto en contacto con la familia y estaremos aportando desde estas áreas para apoyar a superar este difícil momento”, sostuvo.

PANORAMA FAMILIAR

“Carnaval del Mar” emocionó a La Herradura

Equipo El Día / Coquimbo

 @eldia_cl

Fue una jornada mágica. La bahía de La Herradura se llenó de embarcaciones adornadas con figuras representativas de la identidad coquimbana, como peces, cangrejos, el escudo de Coquimbo Unido, caballos marinos y diversos diseños que se robaron las miradas de los cientos de personas que llegaron a disfrutar de los navíos, que zarparon desde la Caleta de Guayacán, hasta llegar a La Herradura, dando forma a una nueva versión del “Carnaval del Mar”, actividad en el marco del aniversario

Embarcaciones adornadas con diseños iluminados y alusivos a la cultura coquimbana, zarparon desde la Caleta de Guayacán hasta La Herradura.

porteño.

En un ambiente seguro las familias se sorprendieron con los diseños de las embarcaciones, que son fruto de un esfuerzo conjunto entre las asociaciones gremiales de pescadores artesanales de Guayacán y La Herradura, quienes junto a la municipalidad de



Las familias asistentes se sorprendieron con los diseños de las embarcaciones.

CEDIDA

Coquimbo lograron espectaculares diseños iluminados que brillaron en la noche.

Mientras las embarcaciones desfilaron en La Herradura, también se dispuso un escenario en el que la artista Jani Rojas desplegó todo su talento, también estuvieron presentes “La Junta Tropical”, Manuel Moyano y “Onda Kings” para poner el broche de oro a una actividad familiar que

fue una de las más destacadas en el mes aniversario de Coquimbo.

Mientras bailaba las canciones de “La Junta Tropical”, la vecina de La Herradura María Aliaga destacó que se hicieran este tipo de actividades.

La próxima versión del Carnaval del Mar se desarrollará el 26 de mayo a las 20 horas, con un recorrido que iniciará en la Caleta de Coquimbo para finalizar en la Caleta de Peñuelas.

OPINIÓN

Los microempresarios y la política

Dr. Nicolás Gómez Núñez
Sociólogo y académico de la
Facultad de Educación y Ciencias
Sociales, U. Central

El rechazo en la Cámara de Diputados sobre la posibilidad de conversar la propuesta de reforma tributaria planteada por el gobierno del presidente Boric, mostró la distancia entre el sector empresarial y los diputados que asistieron con sus votos, al menos hubo asombro porque se suponía que habría diálogo en intensas reuniones, pero también develó que parte del sector empresarial carece de canales de comunicación con los dueños de las grandes compañías, es decir, existe un conjunto de organizaciones económicas de menor tamaño que no inciden en las decisiones de las asociaciones gremiales, al menos no lo hace en el mismo ritmo que otros dueños de unidades productivas.

¿Quiénes son los microempresarios? Considerando los datos de 2019 recogidos por la última versión de la Encuesta Nacional de Microempresas publicados en 2020, que busca caracterizar a los pequeños emprendimientos, sea formales o informales, pertenecientes a todos los sectores económicos, para ese año los microempresarios representaban el 10% de la población total de Chile, el 13% de la población en edad de trabajar, 22% del total de la fuerza de trabajo y el 24% del total de la fuerza de trabajo ocupada. Además, se observó que las mujeres llevaban la delantera en los trabajadores por cuenta propia (81% en hombres y 90% en mujeres), mientras que los hombres encabezaban la lista de los trabajadores por cuenta propia que emplean a otros trabajadores (19% en los hombres y 10% en las mujeres).

Es posible que las consecuencias del COVID19 y el deterioro del comercio internacional, producto de la guerra en Europa, hayan permitido que las empresas medianas y pequeñas no estén absorbiendo la mano de obra, mientras se ha ido expandiendo la autogestión de la plaza laboral. Sin embargo, los datos del INE también advierten que “La mayor parte de los microemprendimientos tiene una antigüedad de más de una década (53,5%), en tanto que solo un 3,6% inició actividades durante el último año”, es decir, la actividad micro empresarial no es una nueva estrategia en medio de una crisis generada por la pandemia, sino que es un sector económico con trayectoria y ahí son los hombres (59%) a diferencia de las mujeres (45%), los que señalaron estar más de diez años con este giro comercial. Esto también caracteriza al modelo económico chileno, con un sector microempresarial dinámico y en expansión, pero que no ha sido escuchado por la elite.

EDITORIAL

Esperada visita

Existe un gran petitorio en materia de seguridad que debe estar en conocimiento de las autoridades a nivel central, desde donde se toman las grandes decisiones.

Esta semana se espera la visita de varios ministros a la Región de Coquimbo, en lo que ha sido la tónica del Gobierno de Gabriel Boric de descentralizar el trabajo del gabinete. De esta manera, tanto el secretario de Estado de Hacienda, Mario Marcel, como la jefa de la cartera de Bienes Nacionales, Javiera Toro, realizarían sus respectivas cuentas públicas en la zona.

En la misma línea, arribarían al territorio la ministra del Interior, Carolina Tohá, y la ministra de la Secretaría General de Gobierno, Camila Vallejo, quienes serían las invitadas ilustres a la cuenta pública del delegado presidencial, Rubén Quezada. Lo anterior, sin embargo, está condicionado a la contingencia a nivel país.

Sin duda que la presencia de la ministra Tohá en la región genera grandes expectativas

entre los alcaldes de las 15 comunas, ya que anteriormente se suspendieron las agendas de la exministra Izkia Siches y del subsecretario del Interior, Manuel Monsalve. Por lo mismo, existe un gran petitorio en materia de seguridad que debe estar en conocimiento de las autoridades a nivel central, desde donde se toman las grandes decisiones.

La ministra Carolina Tohá llegará a una región que ha perdido su característica tranquilidad. Y es que en los últimos años han aumentando los delitos violentos y la tasa de homicidios, sumado a que el narcotráfico ha ido ganando terreno en las zonas rurales del Limarí y Choapa.

Bajo este escenario, es de esperar que más allá de una visita política, esta sea la oportunidad de realizar importantes anuncios y de cumplir compromisos pendientes.

OPINIÓN

Realismo político

Luis R. Oro Tapia
Politólogo y académico
U. Central

El realismo político sostiene que para que la paz sea duradera, después de una contienda, es indispensable que el vencedor incorpore al vencido como un interlocutor legítimo. Es la única

manera de atenuar o de contener el espíritu de revancha. Quienes no incorporan al vencido actúan inspirados por la lógica de la política del poder o bien por el idealismo político. Ambos son nocivos y construyen un orden político sobre arenas movedizas.

Dicho de otro modo: el vencedor debe actuar de acuerdo con el principio de la mayoría y no con el de la regla de la mayoría. Sino lo hace se comporta como una facción, aunque los números estén de su lado, y el espíritu de revancha no tardará en destruir el frágil orden que construyó.

Ya veremos si el Partido Republicano actúa con la lógica del realismo o con la del idealismo o bien con la lógica de la política del poder. De ello pende, en medida no menor, el resultado del proceso

que está en marcha.

Con todo, la disposición a negociar —dicho de manera prosaica a transar— no sólo depende de los republicanos, también depende de los otros partidos. Esa probabilidad en el caso de Chile tiene poco crédito por dos razones. Primera: porque las directivas de los partidos han levantado la retórica de las convicciones y ésta es un obstáculo que dificulta muchísimo cualquier negociación. Segunda: porque las barras bravas probablemente acusarán, a poco andar, a sus dirigentes de traición.

A las directivas de los partidos y a sus respectivas hinchadas hay que recordarles que los partidos políticos, precisamente por ser tales, nunca tienen toda la razón y, además, que en política lo óptimo es enemigo de lo bueno



Miembro
Asociación
Nacional de
la Prensa
A.G.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944

PROPIETARIO:
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITOR GENERAL:
LUCÍA DÍAZ GALVEZ
EDITOR FOTOGRAFICO:
LAUTARO CARMONA GUERRERO

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.
MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400
GERENCIA Fono (51) 2 200410
CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena
PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410
SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO

Centro Impresor El Día Barrio Industrial,
Calle Nueva Dos 1240.
Fono (51) 2 200400

OVALLE

Miguel Aguirre 109.
Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-
Horario de atención lunes a viernes
de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.
Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

ENTRE EL 23 AL 25 DE MAYO

Alcaldes esperan dialogar sobre seguridad con ministros que visitarán la región

Zona de debates



Carmen Juana Olivares
ALCALDESA DE RÍO HURTADO

"Tenemos diferentes temas que nos gustaría abordar con los ministros, como la seguridad pública que ya estamos siendo afectados a nivel de región".



Rafael Vera
ALCALDE DE VICUÑA

"Ojalá que en estas actividades sean convocados todos los alcaldes, porque hasta el momento no hemos recibido información".



Ali Manouchehri
ALCALDE COQUIMBO

"Queremos saber de qué manera nosotros podemos colaborar con información para desarrollar el Plan Calles Sin Violencia".



Roberto Jacob
ALCALDE DE LA SERENA

"Es bueno que se desplieguen en terreno, creo que es lo que la gente espera, por lo tanto, me parece bastante bien estas visitas"



Cristian Herrera
ALCALDE DE MONTE PATRIA

"Acá en Monte Patria tiene que estar el OS7, combatamos el narcotráfico desde la raíz, donde están las plantas y de verdad que esperamos no una medida centralista"



Jonathan Acuña
ALCALDE DE OVALLE

"Es sumamente importante la presencia de los ministros, primero para contarles lo que ocurre en nuestra comuna, en relación a la delincuencia"

Rebeca Luengo P / Región de Coquimbo

@eldia_cl

Una semana movida se vivirá en la región, especialmente en la conurbación La Serena-Coquimbo y en el Valle del Limarí, con la visita de los ministros de Bienes Nacionales, del Interior y Seguridad Pública, de Hacienda y de la Secretaría General de Gobierno, entre el martes 23 y el jueves 25 de mayo.

Cada uno de los secretarios de Estado trae su propia agenda, acompañando a autoridades locales y realizando actividades de su cartera, en el marco de la estrategia de descentralización que ha exigido el gobierno del Presidente Gabriel Boric.

Así la ministra de Bienes Nacionales, Javiera Toro, llegará hasta la localidad de Tongoy para dar Cuenta Pública de su gestión, durante la jornada del martes 23 de mayo.

Por su parte, la ministra del Interior, Carolina Tohá y la vocera de Gobierno, Camila Vallejo, están invitadas a la Cuenta Pública del delegado presidencial, Rubén Quezada, que se realizará el mismo martes en horas de la tarde.

El miércoles, Tohá visitará la Provincia del Limarí, principalmente la comuna de Ovalle que forma parte del Plan "Calles Sin Violencia", para entregar información y coordinar acciones de esta intervención integral que busca combatir la delincuencia y otorgar mayor sensación de seguridad.

En tanto, el ministro de Hacienda

Javiera Toro de Bienes Nacionales, Camila Vallejo, vocera de Gobierno; Mario Marcel de Hacienda y la ministra del Interior Carolina Tohá llegarán a la zona a realizar diversas actividades. Alcaldes de la región valoran las visitas y esperan poder reunirse con ellos para plantear sus preocupaciones ante el aumento de los delitos y la implementación del Plan Calles Sin Violencia.

Mario Marcel, arribará el jueves 25 de mayo hasta el Parque Urbano de Tierras Blancas en la comuna de Coquimbo, para también dar Cuenta Pública de su gestión.

Ante estas visitas, los alcaldes de la Región de Coquimbo abrigan esperanzas de reunirse con las autoridades, con el fin de abordar problemáticas que enfrentan en sus comunas y que requieren soluciones y trabajo conjunto con el nivel central.

UNA BUENA OPORTUNIDAD DE DIÁLOGO

Pensiones y seguridad son los temas que espera tratar con los ministros el alcalde de Coquimbo Ali Manouchehri, quien ha apoyado parte de las actividades que tanto la ministra Toro como el ministro Marcel realizarán en su comuna.

"Estamos muy contentos de que por parte del Gobierno Central decidan venir a conocer lo que se está haciendo en la comuna y contarnos los planes que tienen, tanto en el tema de pensiones

como de seguridad, recordando que Coquimbo está dentro de las comunas que van a iniciar el proceso del Plan Calles Sin Violencia", comenta Manouchehri a Diario El Día.

El jefe comunal destaca el trabajo en terreno de las distintas autoridades desde el nivel central, ya que permite formar vínculos con los ministerios que son claves para el desarrollo de la comuna puerto.

Quien también está al tanto de la visita ministerial múltiple es el alcalde de La Serena, Roberto Jacob. El edil cuenta a nuestro medio que ya estuvo en terreno la avanzada de la ministra Carolina Tohá y, hace un par de días, le informaron la llegada de Marcel.

"Yo creo que siempre es bueno que los ministros vengan a la región, porque ahí se aprovecha de conversar muchas cosas que son importantes", dice Jacob, quien agrega que este despliegue en terreno es lo que la gente espera de las distintas autoridades.

Por su parte, el alcalde de Vicuña, Rafael Vera, afirma que no cuenta con ningún antecedente respecto a

la llegada de alguno de los cuatro secretarios de Estado, por lo que espera que convoquen a todos los alcaldes a una instancia de diálogo.

"Cuando vino el presidente de la República planteamos que era importante el diálogo con los alcaldes y no se produjo en esa oportunidad. Después el Presidente se dio cuenta de cosas que ocurrían en la región, que no se enteró hasta mucho después, producto de no haberse reunido con los alcaldes", lamenta.

En tanto, el alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas, no sólo valora el despliegue de los ministros en la región, sino que también agradece ser considerado en la visita, recibiendo a la ministra Carolina Tohá en su comuna el miércoles 24 de mayo. "Estamos muy expectantes respecto de estas visitas y creemos que el Gobierno está dando una muestra de descentralización, de poder preocuparse de las regiones y de las comunas pequeñas que a veces no son observadas".

SEGURIDAD, UNA TEMÁTICA TRANSVERSAL

Una de las temáticas de mayor interés para abordar con las autoridades es la seguridad pública, debido al aumento de hechos violentos y el tráfico de drogas en la Región de Coquimbo.

Por ejemplo, el alcalde Ali Manouchehri espera conocer más detalles del Plan Calles Sin Violencia, y plantear de qué manera puede colaborar el municipio en esta intervención.

Diálogo con la ministra Carolina Tohá que también espera desarrollar el alcalde Rafael Vera, quien busca conocer mayores detalles de este plan y plantear su preocupación respecto a que sólo incorpore a 46 comunas del país, dejando fuera a muchos territorios que requieren intervención policial. "Creemos que es un error y lo hemos mencionado. Ojalá que tengamos la oportunidad para plantearle estas situaciones a los ministros", declara Vera.

Por su parte, el alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, adelanta que "les vamos a solicitar, de forma muy sencilla, que haya una mayor preocupación para la recuperación de espacios públicos, con mayor contingente policial, porque pese a que tenemos una Escuela de Formación, los nuevos carabineros no se están quedando en la comuna".

Acuña se refirió también a la necesidad de contar con la unidad del OS7 que se instalará en Ovalle, ya que la preocupación de la comunidad está en las calles. "Conversaremos sobre la labor de la Fiscalía, porque esperamos que sea más rigurosa; de los planes de fiscalización ante los indocumentados e irregulares; de la llegada de bandas criminales que se relacionan con bandas chilenas y perpetran hechos delictivos. No es una casualidad que tengamos los siete homicidios en la comuna y que varios de ellos estén

relacionados con el microtráfico, con bandas organizadas", recalcó el jefe comunal ovalino.

Por el contrario, el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera, espera reunirse con la ministra del Interior Carolina Tohá, para retrotraer la instalación del OS7 en Ovalle, ya que según el edil, esta unidad, dedicada al combate de delitos de drogas, debe implementarse en su comuna y no en la capital de la Provincia del Limarí, que ya concentra la mayor cantidad de funcionarios policiales e instituciones.

"Se lo vamos a plantear a la ministra que el OS7 se instale en donde se está produciendo la droga y eso, hoy día, sucede en nuestra comuna, en Punitaqui, los sectores altos de nuestros valles transversales, de nuestras quebradas. Ahí está la droga y los últimos decomisos han sido millonarios y con miles y miles de plantas. Esperemos que la decisión ya no este tomada y no se cometa el error, otra vez, con una medida centralista".

Herrera recuerda que hace un par de semanas fue capturado en Monte Patria el presunto autor del crimen del suboficial de Carabineros Daniel Palma, por lo que existe preocupación que, debido a la implementación del plan Calles Sin Violencia en Ovalle, La Serena y Coquimbo, los delincuentes migren a comunas más pequeñas y

alejadas de la zona que cuentan con menor contingente policial y equipamiento para la persecución de delitos.

"Necesitamos saber cuál es la segunda parte del Plan Calles Sin Violencia. El tema es qué va a pasar en comunas como las nuestras, cuál será la estrategia. Eso se lo vamos a consultar y preguntar a la ministra Tohá", añade Cristian Herrera.

Así también, para la alcaldesa de Río Hurtado, Carmen Juana Olivares, es importante que los ministros visiten y recorran los territorios y "especialmente, que puedan venir a la Provincia del Limarí es fundamental, porque tenemos temas importantes como la seguridad pública que ya estamos siendo afectados a nivel de región y es necesario conocer la visión que tiene el gobierno para estos fines", añade la jefa comunal.

REGULARIZACIÓN DE TERRENOS Y VIVIENDAS

Pero además, la alcaldesa de Río Hurtado plantea otros temas que requiere de mayor diálogo con las autoridades a nivel central, tales como la distribución de las aguas en sectores secos, considerando que en estas zonas la escasez hídrica no es una emergencia, sino que una condición permanente.

A esto se suma la urgencia de contar con mayores recursos y proyectos para construir viviendas rurales y mejorar los subsidios, ya que muchas familias no alcanzan a cubrir las obras complementarias que requieren para sus casas.

Cristian Herrera, agrega que existe otra problemática que es importante trabajar con la ministra de Bienes Nacionales, Javiera Toro, la regularización de terrenos. Hace un tiempo, indica el alcalde de Monte Patria, se les informó que no existían profesionales para avanzar en regularizaciones de terrenos, lo que causa molestia en la comunidad y que demanda una respuesta de la máxima autoridad ministerial.

"Durante el último gobierno no se ha regularizado ni un solo terreno en Monte Patria, por lo cual es importante saber qué es lo que está pasando. Entiendo que había funcionarios que estaban financiados por un convenio con el Gobierno Regional, pero eso no puede ser una dificultad, el ministerio debe entregar los profesionales correspondientes para que Bienes Nacionales pueda realizar las regularizaciones, especialmente en la ruralidad y en la región, donde tenemos serios problemas de ocupaciones en terrenos fiscales o de comunidades agrícolas", concluye Herrera.

VENTA DE GRANDES VOLÚMENES
+569 98452274
REALIZA TU PEDIDO AL
+562 22005600
Y UN EJECUTIVO TE ATENDERÁ

Ahorra tiempo comprando en
centralmayorista.cl

SOCIO, AHORA TUS DESPACHOS DESDE
\$70.000, CON COSTO DE ENVÍO \$5.990
Sólo compras web. Vigente hasta el 30/05

MALL PUERTAS DEL MAR,
AV. FCO. DE AGUIRRE 02, LA SERENA.
DESPACHO GRATIS
COMPRA MÍNIMA \$150.000

MACUL - CERRILLOS - PUDAHUEL - MAIPÚ - LA SERENA - EL BELLOTO - RANCAGUA - TALCA - OSORNO - PTO. MONTT

@central_mayorista

@WMcentralmayorista



ESCANEA Y ENCUENTRA MÁS PRODUCTOS



la Gran COMPRA

Paga menos, llévatelo todo.

PAPAS FRITAS 38 GR. LAY'S

Desde 10 mangas **\$399 c/u**

Desde 1 manga **\$459 c/u**

Cada manga contiene 10 unidades

BEBIDA NORMAL 350 CC. COCA-COLA/ FANTA/SPRITE

Desde 4 packs **\$652 c/u**

Desde 1 pack **\$685 c/u**

Cada pack contiene 6 unidades

FILETITO PECHUGA POLLO/ CONGELADO 4,5 KG. SUPER POLLO

Desde 2 unidades **\$17.990 c/u**

Desde 1 unidad **\$19.990 c/u**

Vigencia hasta el 07 de junio de 2023

TRUTRO ALA CONGELADO 4,5 KG. SUPER POLLO

Desde 2 unidades **\$13.990 c/u**

Desde 1 unidad **\$15.990 c/u**

Vigencia hasta el 07 de junio de 2023

<p>ACEITE VEGETAL 900 CC. COLISEO</p> <p>Desde 52 cajas \$1.660 c/u</p> <p>Desde 1 caja \$1.720 c/u</p> <p><small>Cada caja contiene 15 unidades</small></p>	<p>HARINA CON/SIN POLVOS 1 KG. SMART PRICE</p> <p>Desde 10 mangas \$1.830 c/u</p> <p>Desde 3 unidades \$1.890 c/u</p> <p><small>Cada manga contiene 10 unidades</small></p>	<p>ATÚN LOMITO ACEITE/AGUA 170 GR. COLISEO</p> <p>Desde 6 unidades \$970 c/u</p>	<p>ARROZ G2 SELECCIÓN 1 KG. TUCAPEL</p> <p>Desde 100 mangas \$1.020 c/u</p> <p>Desde 1 manga \$1.060 c/u</p> <p><small>Cada manga contiene 10 unidades</small></p>	<p>ATÚN LOMITO ACEITE/AGUA 160 GR. VAN CAMP'S</p> <p>Desde 48 unidades \$1.250 c/u</p> <p>Desde 6 unidades \$1.340 c/u</p>	<p>HAMBURGUESA VACUNO 100 GR. LA CRIANZA</p> <p>Desde 56 unidades \$620 c/u</p> <p>Desde 12 unidades \$650 c/u</p>
<p>AZÚCAR REGULAR 1 KG. SMART PRICE</p> <p>Desde 108 mangas \$880 c/u</p> <p>Desde 1 manga \$910 c/u</p> <p><small>Cada manga contiene 10 unidades</small></p>	<p>MANJAR 1 KG. SMART PRICE</p> <p>Desde 10 unidades \$1.830 c/u</p> <p>Desde 3 unidades \$1.890 c/u</p>	<p>CROCANTE 100 GR. SUPER POLLO</p> <p>Desde 10 unidades \$480 c/u</p>	<p>TÉ CEYLAN ORO 100 BOLSITAS SUPREMO</p> <p>Desde 5 unidades \$2.790 c/u</p> <p>Desde 10 unidades \$2.690 c/u</p> <p>Desde 2 unidades \$2.990 c/u</p>	<p>MANJAR BOLSA 1 KG. LOS ALERCES</p> <p>Desde 9 unidades \$2.690 c/u</p> <p>Desde 6 unidades \$2.720 c/u</p> <p>Desde 3 unidades \$2.740 c/u</p>	<p>YOGHURT BATIDO FRUTILLA/ VAINILLA/ DAMASCO 125 GR. COLUN</p> <p>Desde 3 unidades \$200 c/u</p>
<p>BOLSA BASURA 80/110 10 UN. SMART PRICE</p> <p>Desde 12 unidades \$980 c/u</p>	<p>PAPEL HIGIÉNICO DOBLE HOJA 6 UN. X 22 MT. NOBLE</p> <p>Desde 3 mangas \$1.255 c/u</p> <p>Desde 1 manga \$1.310 c/u</p> <p><small>Cada manga contiene 10 unidades</small></p>	<p>FRAC CLÁSICA/CHOCOLATE/VAINILLA/ BICOLOR CAPUCCINO/BICOLOR FRUTILLA 130 GR. COSTA</p> <p>Desde 6 unidades \$470 c/u</p> <p>Desde 3 unidades \$540 c/u</p>	<p>PAÑAL PREMIUM CARE M20/G20/XG16/XXG16 PAMPER'S</p> <p>Desde 8 unidades \$3.490 c/u</p> <p>Desde 3 unidades \$3.690 c/u</p>	<p>DETERGENTE DILUIBLE REGULAR/PIEL SENSIBLE 500 ML. OMO</p> <p>Desde 6 unidades \$3.490 c/u</p> <p>Desde 3 unidades \$3.590 c/u</p>	<p>TOALLA PAPEL 2 UN. X 190 MT. RENDIPEL PRO</p> <p>Desde 1 unidad \$5.690 c/u</p>

ELIGE UNIDADES DE UN MISMO TIPO, AROMA, SABOR.

VIGENCIA HASTA EL 25 DE MAYO DE 2023

PREFIERA ALIMENTOS CON MENOS SELLOS DE ADVERTENCIA

Ministerio de Salud

LA TARDE DE ESTE SÁBADO 20 DE MAYO

Joven es acribillado mientras manejaba retroexcavadora en Los Vilos

Rebeca Luengo P. / Los Vilos

 @eldia_cl

En un puzzle policial se ha convertido el asesinato de Carlos Sebastián Muñoz Palma (23), quien este sábado 20 de mayo, fue acribillado mientras conducía su retroexcavadora, en el kilómetro 23 de la Ruta D-875 al interior de Quilimarí, en la comuna de Los Vilos.

La víctima fue descubierta cerca de las 16:00 horas y por encargo del Ministerio Público, equipos de la Policía de Investigaciones se dirigieron de inmediato al sitio del suceso, realizando registros y diversas diligencias, tanto en el lugar, como en sectores cercanos, en la búsqueda de testigos o cámaras que pudieran entregar signos de cómo ocurrieron los hechos.

El subprefecto José Cáceres, jefe de la Brigada de Homicidios de La Serena, explica que el personal de turno junto a peritos del Laboratorio de Criminalística regional y de la Brigada de Investigación Criminal Los Vilos, desarrollaron las primeras diligencias.

“Se está realizando la investigación pertinente, el empadronamiento y se está levantando cámaras, si es que existen en el sector, y se realizó el reconocimiento externo policial del cadáver, estableciendo que presentaba

El hombre de 23 años presentaba tres impactos de bala y según las investigaciones, habría sido interceptado por otro vehículo en un camino interior de Quilimarí. La PDI realiza diversas diligencias para dar con el o los autores del crimen.



La Brigada de Homicidios de la PDI quedó a cargo del procedimiento que mantiene consternada a la comuna de Los Vilos.

CEDIDA

EXTRACTO

Primer Juzgado Letras Calama, Juicio Ejecutivo Rol C-2329-18, “JOFRE/CAVOUR”, decretó remate en forma telemática mediante plataforma Zoom, para el JUEVES 15 de JUNIO DE 2023, 12:00 hrs, inmueble ubicado en LA SERENA, calle Brillador N° 2320, Sector Compañía Baja, dominio inscrito a fjs 7832 N° 5569 del Registro de Propiedad del año 2.014 del Conservador de Bienes Raíces de La Serena. Mínimo subasta \$25.902.669.- Interesados deben consignar garantía suficiente para participar de la subasta conforme a las bases de remate, por cantidad no inferior al 10% del mínimo fijado, mediante cupón de pago en Banco Estado, depósito judicial o transferencia bancaria a la cuenta corriente del tribunal, Banco Estado N° 02100019968, o por vale vista que deberá ser acompañado materialmente con veinticuatro horas de antelación a la subasta. Los interesados comunicarse con el Tribunal a los correos electrónicos jl1_calama@pjud.cl, jl1_calama_remates@pjud.cl, jmcornejo@pjud.cl. Demás antecedentes enviar correo electrónico a jl1_calama@pjud.cl o consultar causa en página web <https://oficinajudicialvirtual.pjud.cl/>.

impactos balísticos. En este minuto, como señalo, se está realizando la investigación y los antecedentes van a ser entregados al Ministerio Público en las próximas horas”, agregó el funcionario de la policía civil.

Sin embargo, según datos recogidos por El Día, en el sector no se encontraron cámaras ni testigos, convirtiéndose en un caso complejo para la policía, por lo que se sigue investigando y realizando entrevistas para conocer el móvil de este asesinato y a sus autores.

Eso sí, según la dinámica de los hechos, el joven se encontraba transitando por este camino interior, cuando habría sido interceptado por otro vehículo, desde el que salió el disparo que lo impactó. La víctima habría logrado seguir avanzando un poco más de 100 metros, siendo nuevamente alcanzado por este vehículo y recibiendo una serie de disparos hasta caer abatido.

Dato:

La víctima fue identificada como Carlos Sebastián Muñoz Palma de 23 años.

Según datos recogidos por El Día, en el sector no se encontraron cámaras ni testigos, convirtiéndose en un caso complejo para la policía, por lo que se sigue investigando y realizando entrevistas para conocer el móvil de este asesinato y a sus autores.

El cadáver presentaba una herida de bala en el cráneo, otra en el tórax y también en el antebrazo izquierdo. El trabajo en el sitio del suceso se extendió hasta pasadas las 2 de la madrugada mientras siguen las diligencias para esclarecer los hechos y para identificar al o a los responsables del crimen.

EN UN AMBIENTE FAMILIAR Y DE RESPETO

Multitudinario desfile en honor a las Glorias Navales en Coquimbo

Felipe Garrido / Coquimbo

@eldia_cl

Un multitudinario desfile cívico militar, tradicional en la ciudad puerto, tuvo lugar la mañana del domingo en la plaza Vicuña Mackenna del Barrio Inglés, donde acudieron cientos de familias para presenciar el homenaje a las Glorias Navales, al cumplirse 144 años de la gesta heroica que encabezó Arturo Prat y Carlos Condell en el Combate Naval de Iquique.

Las bajas temperaturas al inicio de la jornada no fueron impedimento para que los asistentes, en especial niños y niñas, disfrutaran del desfile, en el que las fuerzas del Ejército, Armada y Carabineros, dieron el puntapié inicial a la ceremonia.

De forma posterior, un “pie de cueca” masivo puso el toque artístico a la conmemoración, para luego continuar con el desfile de diversas organizaciones de la sociedad civil, que se unieron por el homenaje de la misma causa.

En la ocasión, representantes de variadas instituciones hicieron una ofrenda floral a los pies del monumento de Arturo Prat, ubicado al frente de la Gobernación Marítima.

La actividad estuvo encabezada por el delegado presidencial Rubén Quezada, la gobernadora Krist Naranjo, el alcalde de Coquimbo Ali Manouchehri, los diputados Marco Antonio Sulantay y Víctor Pino, además de consejeros regionales, concejales y miembros de las Fuerzas Armadas y de Orden.

PUNTO DE ENCUENTRO

El alcalde de la comuna de Coquimbo, Ali Manouchehri calificó el desfile como un “punto de encuentro” afirmando que “estuvo impecable, siempre las personas participan y les gusta (...) y con el tiempo se han sumado más; yo siento que la comunidad le gusta hacerse partícipe de estas instancias y para nosotros como Municipalidad, el reconocimiento a la Armada por la conmemoración del 21 de mayo es un evento de suma importancia”.

En la misma línea, el delegado presidencial Rubén Quezada, agregó que “para nosotros como Gobierno es muy importante estar presente en estos actos simbólicos que nos recuerdan los valores que inspiran a nuestra patria, como la lealtad, el coraje, la humildad y que hoy tienen



Desde la Gobernación Marítima destacaron la presencia de niños y niñas en el desfile que se tomó las calles de la comuna puerto.

ISMAEL HUERTA

En el contexto del 144 aniversario de la gesta heroica que encabezó Arturo Prat, la mañana del domingo, en la plaza Vicuña Mackenna del Barrio Inglés, se llevó a cabo la actividad central del 21 de mayo, oportunidad en que autoridades, representantes de orden y la sociedad civil, se unieron para conmemorar al héroe patrio.



civiles. Vimos una alta participación de niños, lo que nos dice que en ciertos momentos difíciles, las personas siguen creyendo en nuestras instituciones”.

“

Las personas continúan y respetan las tradiciones y tienen claro lo que fue el Combate Naval de Iquique, ya que vemos mucho compromiso tanto en las personas que desfilaron como también la personas que asistieron al evento”

JAIME GATICA
GOBERNADOR MARÍTIMO

plena vigencia en nuestra sociedad”. “Tal como señaló nuestro Presidente Gabriel Boric Font es muy importante reconocer nuestra historia y a nuestros héroes, para comprender el presente y proyectar el futuro de nuestro país”, sentenció.

RESPETO Y ADMIRACIÓN

En el mismo contexto, el Gobernador Marítimo de la región, Jaime Gatica, tuvo solo palabras emotivas para

describir el evento. “Solo nos queda agradecer a la comunidad que se volcó a las calles, ya que realmente fue una ceremonia muy bonita que tuvo una marcada presencia de niños”, valoró.

En este punto, agregó con satisfacción que “nosotros como institución notamos que mucha gente se acercó al lugar, por lo que solo nos queda agradecer la voluntad de todos y, lo más importante, se dio una sana convivencia con respecto a todas las agrupaciones tanto militares como

ISMAEL HUERTA

A LA REGIÓN DE COQUIMBO

Conmemoran el 72 aniversario de la llegada de inmigrantes trentinos

Ayer se celebró el 72 aniversario de la llegada de los inmigrantes trentinos al puerto de Coquimbo, quienes partieron desde Italia en un barco en una larga travesía que duró 30 días y qué, al arribar a la zona, notaron que la ciudad recién comenzaba a potenciar la actividad portuaria.

Felipe Garrido / La Serena

 @eldia_cl

La tarde del domingo la comunidad italiana de la ciudad de La Serena y Coquimbo se reunió para conmemorar el 72 aniversario de la llegada de los inmigrantes de Trento a la región. El evento rememoró la valentía y determinación de aquellos que dejaron su tierra natal en busca de nuevas oportunidades en las costas de Chile.

La actividad se llevó a cabo en el gimnasio techado de la Scuola Italiana, ubicada en la Avenida Cuatro Esquinas, hasta donde se trasladó un equipo de Diario El Día. En la oportunidad, los asistentes destacaron la valiosa contribución de los italianos al desarrollo económico, cultural y social de Coquimbo y sus alrededores.

Se resaltó la tenacidad y el espíritu emprendedor de aquellos que, con su arduo trabajo, fundaron negocios prósperos y establecieron familias sólidas, dejando un legado que aún perdura en la comunidad.

Sin embargo, en la celebración de aniversario no solo se recordó el pasado, sino que también se buscó inspirar a las nuevas generaciones a que continúen construyendo una comunidad inclusiva, enriquecida por la diversidad y con un futuro prometedor.

MÁS DE 7 DÉCADAS DE APOORTE

En conversación con nuestro medio, Carlos Slomp, rector de la Scuola Italiana de La Serena, cuenta que “la epopeya partió desde Italia en un barco, un viaje que duró más de 30 días en nave para llegar a un lugar y comenzar desde cero”.

“Cuando llegaron a la ciudad puerto, casi no había puerto y la ciudad se encontraba recién comenzando la actividad económica por la cual destaca actualmente en el país”, agrega.

Por otra parte, el organizador y presidente de la fundación Scuola Italiana, Giovanni Bonani, precisó que “para ser exactos, la llegada a Chile fue un 19 de mayo, donde el primer grupo “trentino” llegó a la zona para



ISMAEL HUERTA

Los asistentes destacaron la valiosa contribución de los italianos al desarrollo económico, cultural y social de Coquimbo y sus alrededores.

partir de cero (...) y todos los años nosotros organizamos este almuerzo en esta fecha, para conmemorar este importante hito para nuestra comunidad”.

Sobre la asistencia al evento, Bonani comentó que “llegan entre 400 a 500 personas todos los años, pero generalmente depende del ánimo de los asistentes e invitados, quienes por lo general son familias y principalmente descendientes “trentinos”, generaciones completas quienes continúan homenajeando la historia de los pioneros”.

UNA TRADICIÓN

Trento es una ciudad Italiana de la región Trentino – Alto Adigio, ubicada al norte del país. En sus comienzos,

fue un territorio dominado por los austriacos hasta el comienzo de la Primera Guerra Mundial. También, como dato general, la ciudad es conocida por el Concilio de Trento, que fue un concilio ecuménico de la iglesia católica que fue celebrado entre los años 1545 y 1563.

Bonani continuó comentando que “el año 1951 llegó el primer grupo, y desde hace varias décadas se realiza esta celebración, que es organizada con un par de semanas de antelación, ya que en ella se prepara una comida típica trentina que está compuesta en base a cerdo, repollo y “la polenta”, que es un típico plato local”.

“El almuerzo parte con una misa, luego se realiza una premiación de un cuadro. El año pasado, que se celebró desfasado debido a la pandemia, se llevó a cabo una gran fiesta, que fue la primera que pudo realizarse tras la emergencia sanitaria”, concluye.

EXTRACTO DE NOTIFICACIÓN

Tribunal de Familia de La Serena en causa RIT C-1310-2022 seguida por divorcio, con fecha 5 de diciembre de 2022, se ha ordenado notificar a MIRYAM VERONICA SCHWARTZ GEELL, RUT N°6.955.070-3, de la demanda entablada por JORGE BLAZENKO ZUVIC PARRA en su contra, quien señala que la demandada es su cónyuge, por cuanto se casaron el 23 de junio de 1972, en Ñuñoa, bajo el régimen de separación de bienes, sin embargo, se encuentran separados de hechos desde el año 1982, sin haber reanudado la convivencia en todo este tiempo, por lo cual previo citas legales solicita se declare el termino del matrimonio por la causa de divorcio por cese de la convivencia. La demandada deberá contestar la demanda al menos 5 días antes de la audiencia referida, conforme lo dispone el art. 58 de la Ley N° 19.968. La audiencia preparatoria se realizará el día 13 de junio de 2023, 13:00 horas, sala 1 del Tribunal. La Serena, 14 de marzo de 2023.

CAROL CAMPOS SALAS
MINISTRO DE FE

EXTRACTO

3° JUZGADO CIVIL DE LA SERENA. Causa V-84-2022, caratulada “DAUD / VALENTINI” por sentencia de 19 de Abril de 2023, se concedió la posesión efectiva de herencia testada, quedada al fallecimiento de don **Guido Valentini Ramponi, C.I. N° 4.191.7334**, a su cónyuge **Dariffe Matilde Daud Noemí**, y a sus hijos: **Claudia Giuliana Valentini Daud, Paola Karina Valentini Daud, y Alessandro Luigi Valentini Daud**, en la forma determinada por testamento otorgado el 11 de Agosto de 2014. **La Serena, veinticuatro de Abril de dos mil veintitrés.**

ERICK BARRIOS RIQUELME
SECRETARIO SUBROGANTE

Laboratorio Clínico
SANTA MARIA

EQUIPO HUMANO Y TECNOLÓGICO A SU SERVICIO

Resultados de exámenes
disponible por internet

VISITE LA SUCURSAL MAS CERCANA A SU DOMICILIO
EN LA SERENA Y COQUIMBO

www.laboratoriosantamaria.cl



INICIATIVA DE CIDERE COFINANCIADA POR CORFO

Nuevo programa de difusión tecnológica impulsa la sustentabilidad y economía circular en las empresas

Proyecto beneficiará directamente a 31 empresas proveedoras de la minería y la construcción en la región, e involucra cuatro etapas. Constituye un nuevo esfuerzo conjunto público y privado para hacia el desarrollo productivo sostenible en la zona.

Implementar un programa de transferencia tecnológica y difusión para líderes y directivos de empresas locales, enfocado en economía circular, sustentabilidad e innovación, para mejorar el desempeño empresarial del sector minero y construcción, es el objetivo central del programa de difusión tecnológica (PDT) CIDERE 2023, desarrollado por la Corporación Industrial para el Desarrollo de la Región de Coquimbo (CIDERE), con cofinanciamiento de la Corporación de Fomento de la Producción (CORFO) y el Gobierno Regional.

El proyecto beneficiará directamente a 31 empresas proveedoras de la minería y la construcción en la región, e involucra cuatro etapas: la primera, un diagnóstico, buscando identificar las brechas y oportunidades que se abren para la transición a estrategias sustentables y circulares. La segunda, formación en sustentabilidad y economía circular, por medio de seminarios, charlas y talleres, considerando nueve jornadas de difusión. La tercera, asesoría y acompañamiento a las empresas participantes en el diseño de planes de gestión sustentables y circulares, con el trabajo de profesionales expertos liderados por Cristian Zegers, quien actualmente representa a Chile en la creación de la nueva norma ISO 59.010 de Economía Circular. Y la cuarta, una fase de match, con ruedas de negocios para favorecer las conexiones empresariales y el trabajo colaborativo en el marco de estrategias sustentables y circulares.

El trabajo se extenderá por 11 meses. Comenzó en enero, con la fase de diagnóstico, y finalizará en

noviembre próximo, con un seminario de cierre y una rueda de negocios. El costo total del proyecto asciende a \$111.660.000, con un aporte de CORFO y el Gobierno Regional de \$78.080.000, y por CIDERE, \$33.580.000.

SEMINARIO DE LANZAMIENTO

La novedosa iniciativa —que se integra en el eje de sustentabilidad de la gestión de CIDERE Coquimbo en 2023, orientado a fomentar el desarrollo de iniciativas que se orienten al equilibrio entre el desarrollo económico y el cuidado del medio ambiente— fue presentada recientemente en un seminario de lanzamiento efectuado en la sede La Serena de la Universidad Central, en la cual se dio a conocer sus avances y plan de acción.

En la ocasión, la presidenta de la Comisión de Fomento Productivo, Ciencia Tecnología e Innovación del Consejo Regional, Tatiana Castillo, resaltó que “en la región es necesario tener este tipo de iniciativas mancomunadas, primero con el trabajo de las universidades, que efectúan un análisis, y luego llevarlo a la industria, a la empresa y a la vida cotidiana. Es muy necesario para que nosotros cuidemos de nuestro planeta, nuestro país y nuestra región”.

En tanto que la jefa de Fomento e Industria del Gobierno Regional, Lorena Sandoval, puso el foco en que la sostenibilidad constituye, precisamente, una de las líneas troncales de acción que promueve dicha entidad. “Apoyamos temas como la economía circular y, por ende, que las empresas pertene-

cientes al rubro de la construcción y la minería, entre otros, puedan ir trabajando con conceptos, conociéndolos y aplicándolos. Es importante la sinergia entre los sectores público y privado para difundir estos conceptos y se utilicen en las actividades productivas; así tendremos una región más sustentable cada día”, dijo.

El director regional de CORFO, Andrés Zurita, valoró el enfoque de disminución de impactos —tales como la generación de pasivos ambientales y desechos industriales— en actividades de gran peso en la región, como son la minería y la construcción. Asimismo, coincidió en que la sustentabilidad es también un eje de trabajo prevalente para el gobierno nacional: “Tenemos como mandato avanzar hacia el desarrollo productivo sostenible, en línea con los temas de crisis climática y de desarrollo sostenible que se están impulsando a nivel mundial. En ese sentido, hemos coordinado y unido esfuerzos con el Gobierno Regional, que se ha planteado varios desafíos ambientales, y estamos haciendo sinergia desde el sector público, junto al sector privado”.

Desde CIDERE —que fue representado por su gerente y director del PDT, Ricardo Guerrero—, se informó que el proyecto parte de un diagnóstico de doble hélice: por un lado, la exigencia de la industria hacia los proveedores locales, en relación con la sostenibilidad y la economía circular, y por otro, el limitado conocimiento que existe en torno a estas materias en el entorno local. De ahí que el ob-

jetivo básico de la iniciativa sea contribuir a la transición de las empresas locales hacia modelos de negocios más sostenibles y circulares.

“Tiene un foco fundamentalmente en la minería y la construcción, pero con el desarrollo del proyecto visualizamos que el set de beneficiarios es bastante heterogéneo. Esto ha supuesto un desafío muy importante, porque implicó una adaptación, lo que hemos sorteado bastante bien. Esta diversidad de empresas será un plus del proyecto”, explicó Alan Sepúlveda, coordinador del proyecto y encargado de articulación público-privada de CIDERE Coquimbo.

Según el profesional, “el proyecto contempla nueve jornadas de difusión, que son asimilables a la figura de las capacitaciones, pero con la diferencia que como estamos trabajando el tema de los liderazgos dentro de las organizaciones, la idea es el traspaso de competencias y empoderarlos en ese sentido. También tendremos servicios de acompañamiento, donde los beneficiarios se hacen cargo del diseño del plan de gestión que, en definitiva, se realizará. Y, por último, en el marco del servicio de acompañamiento, habrá asesorías a cargo del equipo de consultores de Acelera-Innova, especialistas en innovación”.

UF 22.05.23: \$ 36.001,57

DÓLAR COMPRADOR: \$796,40

DÓLAR VENDEDOR: \$796,70

IPC ABRIL: +0,3%

IPSA: +0,23%

Registró la Bolsa de Comercio en su índice principal, el IPSA, que cerró el viernes en 5.653,60 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones (IGPA) presentó una variación de +0,10% y cerró en 28.869,30 puntos.

HISTÓRICA DEMANDA VECINAL

Proyecto de hospital incluirá pavimentación de calles en sector oriente

Romina Onel / La Serena

@eldia_cl

La iniciativa considera el mejoramiento de Alberto Arenas, Rodolfo Wagenknecht, Braulio Arenas.

Los vecinos de Serena Oriente y San Joaquín llevan varios años solicitando aumentar las áreas verdes y pavimentar algunas calles en el sector, con el fin de mejorar la calidad de vida de los residentes.

Al respecto, el director de la Junta Vecinal N° 31 de Serena Oriente, Héctor Alfaro, expresa que “consideramos indispensable que dentro de las medidas de mitigación del Hospital de La Serena se incluya la pavimentación de Braulio y Alberto Arenas, y Rodolfo Wagenknecht”.

En la misma línea, agrega que otra de las necesidades de la comunidad son las plazas y parques, ya que “prácticamente no hay”. “Por eso, es un anhelo de las juntas de vecinos de El Milagro, Los Poetas, Serena Oriente, -entre otras-, contar con más de estos espacios”, comenta.

Por último, el dirigente advierte que “si no ocupamos los espacios públicos, estos serán tomados por la delincuencia, por eso estamos totalmente de acuerdo con la implementación del Parque de San Joaquín”.

BENEFICIO PARA LOS VECINOS

El pasado 13 de mayo, se realizó una reunión convocada por la Junta de



La construcción del futuro hospital de La Serena considera una serie de mejoras viales para el sector.

ARCHIVO EL DÍA

Vecinos N°31 de Serena Oriente, a la que asistieron algunas autoridades involucradas en la construcción del Hospital de La Serena y otras obras.

En la instancia, el seremi de Vivienda y Urbanismo, José Manuel Peralta, adelantó que “en el marco de la construcción del Hospital de La Serena, se incluirá la pavimentación de Alberto Arenas, Rodolfo Wagenknecht, Braulio Arenas, el tramo entre esta calle y Cuatro Esquinas y otros tramos de esta avenida”.

“Estas son buenas noticias para los vecinos, ya que esto significa que la

instalación del hospital ayudará a mejorar sustantivamente todos los trazados viales de su entorno, lo que será reforzado con la construcción de la Avenida Cuatro Esquinas, dando una mayor fluidez vial al sector”, expresó la autoridad.

Asimismo, Peralta hizo hincapié en que “el estudio de Impacto Vial (IMIV) aún está en trámite y es importante recalcar que mientras este no se apruebe, el hospital no obtendrá el permiso de fijación para iniciar las obras, así que quiero dar tranquilidad a los vecinos de que

sus aprehensiones están siendo consideradas”.

PARQUE INCLUSIVO SAN JOAQUÍN

Referente al proyecto del Parque Inclusivo de San Joaquín, desde la Municipalidad de La Serena indicaron que “lo ingresamos nuevamente al Ministerio de Desarrollo Social (MIDESO), el que realizó algunas observaciones en el mes de abril que ya estamos finalizando para dar respuesta, y por ende, está en la última etapa de aprobación con dicho organismo”.

En tanto, la concejala Daniela Norambuena afirmó que el retraso de la iniciativa ha generado una sensación de abandono en la población. “Muchas veces los vecinos del sector oriente se han sentido discriminados, porque no han sido considerados en la distribución de los proyectos”.

RSB
CHILE FM 96.7

La Higuera 93.9

Vicuña 89.9

Punitaqui 103.5

Ovalle 95.9

Monte Patria 88.1

www.rsbchile.cl

Cabañas San Cipriano
PISCO ELQUI

En el embrujo y la magia
del Valle de Elqui
a metros de la plaza

Reservas a los números
942455041
Madre Eva

• DONDE EL GUATÓN •
PARRILLADAS

ESTAMOS ATENDIENDO DESDE
LAS 12:00 HASTA LAS
20:30 HORAS.

También puedes solicitar en
Pedidos Ya y en nuestro
restaurante para público con
todas las medidas sanitarias

RESERVAS: 512 211519

EN ECUADOR

Balacera en restaurante de Montañita deja seis muertos y varios heridos

Efe / Ecuador

@eldia_cl

El ataque a tiros de un grupo armado en un restaurante del balneario de Montañita, en la provincia costera de Santa Elena, en el suroeste de Ecuador, dejó al menos seis personas muertas y otra media docena de heridas, según confirmó este domingo la Fiscalía.

El Ministerio Público remarcó que ha abierto de oficio “una investigación previa por un ataque armado en un local de comida en Montañita, que provocó la muerte de 6 personas y otras 6 resultaron heridas”.

Además, en un mensaje de Twitter, la Fiscalía precisó que ya se ha realizado “el levantamiento de los cadáveres y

Los agentes fiscales han recogido también evidencias visuales del ataque a través de las cámaras de seguridad instaladas en la zona para tratar de identificar a los responsables.

la recolección de indicios” en el lugar de la masacre.

“Vainas percutidas de armas de fuego, tres teléfonos celulares y sustancias sujetas a fiscalización (aún no cuantificadas)” son, entre otras, las evidencias recogidas en el sitio del suceso, agregó la fuente.

Los agentes fiscales han recogido también evidencias visuales del ataque



A diario en Ecuador proliferan noticias sobre asesinatos cometidos por sicarios, extorsiones, secuestros, asaltos y robos.

TWITTER

a través de las cámaras de seguridad instaladas en la zona para tratar de identificar a los responsables.

El comandante de la Policía, Fausto Salinas, confirmó al diario El Telégrafo que una de las personas asesinadas era un sujeto conocido con el alias de “Morro”, quien ya había registrado procesos judiciales anteriores.

“El atentado, al parecer, estaba dirigido contra alias ‘Morro’, quien consta entre los fallecidos”, agregó Salinas e indicó que es posible que el sujeto haya tenido alguna relación con una banda delictiva conocida como “Las Águilas”.

El pasado 3 de mayo el Gobierno emitió un decreto ejecutivo para permitir operaciones militares y policiales contra el terrorismo (crimen

organizado), en el marco de una estrategia que intenta frenar la espiral de violencia que ha sacudido a la sociedad ecuatoriana en los últimos dos años.

El Gobierno ha comenzado a considerar como terroristas a varias acciones violentas atribuidas al crimen organizado, sobre todo matanzas perpetradas por sujetos armados en varias ciudades de la zona costera del país.

A diario en Ecuador proliferan noticias sobre asesinatos cometidos por sicarios, extorsiones, secuestros, asaltos y robos, entre otros delitos, atribuidos a grupos de delincuencia organizada que, según las autoridades, tienen vínculos con bandas internacionales del narcotráfico.

ENMARCADO EN LOS PLANES DE CRECIMIENTO DE LA COMPAÑÍA

En Ovalle inauguraron el primer local de Subway “Drive Thru” del país

Los ovalinos ahora podrán comprar y disfrutar los mejores sándwiches desde la comodidad de su automóvil, ya que Subway, la cadena de sándwiches tipo submarino más grande del mundo, incorporó a uno de sus locales de la región la nueva modalidad Drive Thru (Auto Sub), siendo el primero en todo el país. Este local se encuentra ubicado en avenida Gobernadora Laura Pizarro #1123.

Vale la pena destacar que Chile es el cuarto mercado más importante para la marca en toda Latinoamérica y el Caribe, con más de 200 locales desde Arica y Punta Arenas. Es en este contexto, que la prestigiosa cadena de restaurantes de comida rápida saludable busca seguir su expansión en todo el territorio, y con innovadoras modalidades.

En razón de este objetivo la compañía inauguró su primer local “Drive Thru” en la comuna de Ovalle, la “Perla del Limarí”. Esta apertura es estratégica, pues responde a la relevancia de la marca en la región y al alto flujo vehicular de la zona.

De esta manera Subway sigue consolidándose como la marca #1 en cantidad de restaurantes de comida rápida en el país, proyectando cerrar este 2023 con 220 restaurantes a nivel nacional y una facturación de +18% vs el año anterior.

“Chile representa nuestro cuarto mercado más importante en toda Latinoamérica y el Caribe, por lo que buscamos innovar constantemente para mejorar nuestra apuesta y ofrecer un servicio de mejor calidad para todos nuestros Sublovers chilenos. Este es solo el inicio de la gran proyección de crecimiento que tenemos en el país, y estamos seguros de que tendrá una gran receptividad por parte de nuestros consumidores ya que buscamos seguir complaciendo sus necesidades gastronómicas: comer sano de forma inmediata con productos de calidad hechos con ingredientes frescos”, comenta Matías Cladera, Director de Subway para el Cono Sur de Latinoamérica.

INAUGURACIÓN SIMBÓLICA

Desde principios del mes de mayo este local en Ovalle abrió al público el servicio de Drive Thru, pero no fue hasta el pasado miércoles 17 que se llevó a cabo la ceremonia de inauguración.

Entre los presentes estuvo el Director de Marketing del Cono Sur, Rodolfo Demergasso, quien destacó que “este es un franquiciado lógicamente local. Nuestro modelo de negocio es 100% enfocado en franquicias, así que hay inversión de emprendedores. Estamos contentos por la apertura de este la primera tienda ‘Auto Sub’, como me gusta llamarle”.

De esta manera, Rodolfo extendió una invitación a la gente de Ovalle y sus alrededores para que disfruten de este nuevo servicio en la comuna. “La experiencia de Subway destaca por la calidad y frescura de sus ingredientes, con la posibilidad de armar su propio sándwich a medida. Ahora, además, podrán vivir la gratificante experiencia desde su auto, la misma que antes tenían dentro del restaurante, pero con la comodidad de poder hacer su pedido y llevárselo”, apuntó.

Cabe destacar que este nuevo restaurante con modalidad Drive Thru cuenta de igual forma con un salón para consumir alimentos y bebidas al interior.



PROPIEDADES

ARRIENDO - CASA

Coquimbo, Parcela 40, El Sauce, nueva, 12 habitaciones, arriendo con contrato de trabajo. F: 512315463

Villa Los Hibiscus, arriendo casa esquina, amplia, 3 dormitorios, 2 baños, lavadero, estacionamiento, 2 patios. Información al F: 956893820

ARRIENDO - PIEZA

Pieza amoblada, TV cable, wifi, trabajadores, pensionados. F: 989371815-512523655

ARRIENDO - TERRENO

Parcela con 3 cabañas, amobladas, Altovalsol, \$700.000 mensual, año corrido. F: 976672009

VENDO - CASA

Casa en Avenida Isidoro Campaña, Las Compañías. F: 978413528

San Ramón, Animas 942, 4d, 2b, estac., \$87.000.000. F: 966180997

Talinay, Pasaje 8, subsidio, 2d, 1b, estac., 1.500 UF. F: 966180997

En Coquimbo vendo casa, \$66.000.000, Las Torres cerca Sindempart, living-comedor, 4 dormitorios, 1 baño, cocina, entrada para auto, patio. F: 958176866

VENDO - TERRENO

Panul, parcela 6.180 m2, \$19.000.000, ladera mirando mar. F: 966180997

Vicuña, terreno plano, 6.000 m2, con acciones de agua y 160 m orilla de río Elqui, El Almendral, \$120.000.000. F: +56997462749

Terreno urbano, con agua y luz, autorizado casas y edificios, 5 pisos, 10 metros, La Serena, 1.8 UF m2. F: 946732628

VEHÍCULOS

VENDO - AUTOMÓVIL

Chevrolet Corsa 2003 190.000 Km, 3 puertas, alarma, con cierre centralizado, butacas, llantas a toda prueba, transferible, \$2.300.000. F: 944751099

Vendo Suburu Forester AWD-XL, 2014, 166.000 Km, color blanco, \$9.500.000, mantenimientos al día. Solo transferencia electrónica bancaria. Contacto F: 985956206, mejor por WhatsApp

VENDO - CAMIONETA

Toyota Corolla 2010 Bencinero, 1.6, rojo, mecánico, alzavidrios, \$3.500.000. F: +56954232745

Toyota Hilux 2016 2.4, petrolera, rojo metálico, full equipo, cierre centralizado, alarma, llantas, vidrios polarizados. F: +56954232745

Toyota Hillux 4x4 2011 Oportunidad, diesel, bien cuidada, motor excelente, documentación al día, \$10.800.000, conversable, sólo llamada por WhatsApp o mensaje, tengo mala señal. F: 948824451

Se vende camioneta Ford Ranger 3.2, 4x4, Diesel, D.C, 2013, valor: \$11.500.000. Fono: F: +56968432848

VENDO - MAQUINARIA

Se vende Retroexcavadora Jhon Deere 310 L con triple función, año 2016, único dueño, Americana 4x4, en excelente estado. Valor: \$42.500.000. Teléfono de contacto: F: +56995276014

VENDO - TODO TERRENO

Hyundai Santa Fe 2014 Full, 4x4, 71.000 Km, aro 19, techo panorámico, automático, excelente estado, todo original, blanco, cuero, tres corridas de asiento, \$18.000.000. F: 974308653

Mitsubishi Outlander Suv, 2.0, 2018, único dueño, mecánico, aire acondicionado, climatizador, 2 corridas de asiento, cierre centralizado. Llamar verdaderos interesados F: 953345466

OCUPACIONES

REQUIERO CONTRATAR

Liceo requiere contratar Profesor Básico para reemplazo. F: fundacionpostulacionesrh@gmail.com

Se requiere contratar personal para apoyo del Area Administrativa y Supervisión de Mantenimiento del Area Hotelera (con credencial de discapacidad y título profesional). Estamos en búsqueda de profesionales capacitados y comprometidos con experiencia o sin experiencia en apoyo en las áreas Administrativa y de Supervisión de Mantenimiento Hotelero, que cuenten con credencial de discapacidad y título profesional técnico o universitario. Si eres una persona con discapacidad y posees habilidades administrativas y conocimientos en el mantenimiento de hoteles, esta es tu oportunidad de formar parte de nuestro equipo. Si cumples con los requisitos mencionados y estás interesado (a) en formar parte de nuestro equipo, envía tu Curriculum Vitae actualizado a: ofertalaserena2023@gmail.com, indicando en el asunto "Apoyo Administrativo y Supervisión de Mantenimiento Hotelero - Profesionales con discapacidad" F: .

Colegio de Adultos en Coquimbo, requiere: 1. Profesor de Educación Básica para reemplazo por 44 horas. 2. Profesor de Lenguaje para reemplazo por 44 horas. 3. Profesor con experiencia en Instrumentales para reemplazo por 31 horas. Interesados enviar currículo a: F: docentes2023colegioadultos-cqbo@gmail.com

Empresa automotriz necesita contratar Chofer Repartidor con Licencia A2. Enviar Curriculum y pretensiones de renta a: F: contratacioneslaserena@gmail.com

Empresa funeraria requiere personal varones con licencia de conducir clase B, turnos diurnos y nocturno. Solo interesados llamar al F: 987442364

Funeraria Unión de Cristo requiere personal con o sin experiencia para ventas y captación de clientes, sueldo base más gratificación, con licencia de conducir. Sólo interesados llamar F: 987442364

Funeraria Unión de Cristo requiere persona con capacitación en computación, varón. Tratar al F: 987442364

Colegio Christ School, requiere

Profesores/as de Educación Básica, para reemplazo, en primer ciclo. Enviar Curriculum a correo: F: christschool2@yahoo.es

Se necesita Auxiliar de Aseo y Mantenimiento para Colegio en Punta Mira Sur. Enviar C.V. a: F: colegiocquimbo2022@gmail.com

EMPLEO BUSCAN

Farmacéutico jubilado disponible, jornada completa o media jornada. Llamar F: 967273735

Me ofrezco para construir obras nuevas, ampliaciones, experiencia, seriedad. F: 962030927

GENERALES

VENDO

Leña de eucalipto y espinos a domicilio. Por sacos o camionadas. F: 997748499

COMPRO

Compra Venta Antigüedades muebles relojes pinturas monedas discos pianos joyas. Reparaciones muebles. F: +56964948190

SERVICIOS

****Trabajos Rápidos y Garantizados****
Cerámicos - Pinturas - Radiers - Gasfitería - Rejas - Techumbres - Ampliaciones - Remodelaciones, entre otros. F: 996340769

Construcción techumbres, viviendas, pinturas, carpintería. F: +56947914512

Cecilia Castro, Directora de Activo Propiedades, La Serena, busca propiedades para venta y arriendo en La Serena y Coquimbo. Trabaja con nosotros. Email: cecilia.castro@activo propiedades.cl F: +56982079295

Reparaciones: Gasfitería, calefont, baños, alcantarillados, construcciones, ampliaciones en metalcom, techumbres, etc. F: +56 944120821

Se realizan trabajos de cerámica, carpintería, albañería y ampliaciones. F: 939633863

TURISMO

Rutas de Tour FaryCam, la maravillosa aventura de conocer invita: 7/7/2023, 10 días, Iquique 5 días,

Tacna Perú fiesta del Alba la Tirana. 12/11/2023, 16 días, Mendoza, Mar del Plata, Buenos Aires, Montevideo Uruguay. 22 /01/24, 15 días, Cataratas de Iguazú las tres Fronteras Argentina, Brasil, Paraguay. Bus salón cama, sólo cédula de identidad. F: 997261329, Juanita Campusano.

VARIOS

Apoyar Norma 14.830. Gobiernos locales o ciudades estado. Todas las decisiones en cada lugar. Todos los organismos controlados por el gobierno, mas los municipios con sus autoridades, mas consejo de desarrollo comunal con representantes políticos, educación superior, juntas vecinales, con recursos propios o externos. En justicia instalar cortes de apelaciones y corte suprema. Apoyar norma 20.694 poder legislativo unicameral, un representante por comuna y uno por cada etnia reservado. Consultas 532480122. F: Juan Arredondo.

SÓLO MAYORES

Colombianas, paraguayas, extranjeras esperándote. F: 990051416

Boliviana independiente, Carolina, para hombres exigentes. F: 935835268

Mariela 47 añitos, apasionada, sensual, estupenda figura. ¡ven conóceme! F: 995447208

Martina 36, bonita, delgadita, cariñosa, excelente atención, conóceme. F: 978268272

Mónica chilena, 35 años, exquisita, masajista, escort. F: 926475512

Ana, completa, masaje, cariñosa, complaciente, fantasía, joven. F: 941302417

Luna, escort, 24 años, delgadita, regia, estupenda, excelente atención. F: 921948979

Hermosa lolita, 19 añitos, cariñosa, encantadora. F: 967503959

\$10.000, lolita, Yisel, boliviana, amorosa, apasionada, besos reales, lindo cuerpo, centro. F: 962885047

Claudia, escort, chilena, discreta, guapa, delgadita, excelente atención. F: 933483127

Natalia, paraguaya, promoción, 10:00 horas. F: 966320814

Jovencita recién llegada, Beli. F: +56992264728



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE VICUÑA

LLAMADO A CONCURSO PÚBLICO

La I. Municipalidad de Vicuña, según lo establecido en el artículo 14 de la Ley N° 19.378, que establece Estatuto de Atención Primaria de Salud Municipal, llama a concurso público de antecedentes, para proveer el cargo de O1 vacante, que a continuación se indica:

DIRECCIÓN	CATEGORÍA	NOMBRE DEL CARGO	HORAS
Departamento de Salud Municipal	Directivo (categoría B)	Director/a Departamento de Salud Municipal	44 horas semanales

El plazo de postulación y recepción de antecedentes del presente concurso será entre los días 22 de mayo de 2023 al 16 de junio de 2023.

Las BASES y sus respectivos FORMULARIOS DE POSTULACIÓN, se encontrarán disponibles en la Municipalidad, ubicada en San Martín N° 275, comuna de Vicuña (en horario de lunes a viernes desde las 08:30 a las 14:00 horas y/o podrán ser descargadas desde la página web de la I. Municipalidad de Vicuña www.municipalidadvicuna.cl.

*Se hace presente que la categoría del cargo será A, a partir del 1 de enero de 2024.

Factor One
Factoring · Capital de Trabajo

SUCURSALES:
COPIAPO: Atacama 840 - Fono: 5224 62701 - **VALLENAR** Plaza O'Higgins 85 - Fono: 5123 49561
LA SERENA: Avenida Estadio 1495 - Fono: 5122 23187 - 5122 25267
COQUIMBO: Las Heras 318 - Fono: 5123 25671- 5123 13427
OVALLE: Miguel Aguirre 290 - Fono: 5326 27107 **ILLAPEL:** San Martín 215 - Fono : 5325 24085
 Encuentra todas las sucursales en: www.factorone.cl

EN EL ESTADIO EL PUEBLO DE CHAÑARAL ALTO

Fútbol Club Monte Patria cae ante Vallenar en una guerra de goles

Luciano Alday V. / Monte Patria

@eldia_cl

En la noche del sábado 20 de mayo el Fútbol Club Monte Patria recibió la visita de Club Deportes Vallenar, partido que se llevó a cabo en el Estadio El Pueblo de Chañaral Alto.

Ambos equipos estaban necesitados de puntos, y es por esta razón que animaron un entretenido encuentro deportivo, aunque lamentablemente el resultado no sería el mejor para el elenco limarino.

GUERRA DE GOLES

La visita fue la encargada de abrir el marcador con un zurdazo de Sebastián Ramírez, pero rápidamente los monte-patrininos igualaron con un lanzamiento penal de Wladimir Castillo.

Los de la Región de Atacama se pusieron arriba nuevamente en el marcador con gol de Nicolás Rodríguez, para que luego Zoel Barraza empatara 2 a 2.

Dilan Quinteros puso en ventaja a Vallenar con un disparo de media distancia, y Maykol León puso el 4 a 2 antes de irse al descanso.

De esta manera, los dirigidos de Alberto Rodríguez salieron con toda la motivación en el segundo tiempo, logrando igualar con goles de Cortés y Castillo, ilusionando a sus hinchas con una épica remontada o al menos con un empate.



MUNICIPIO DE MONTE PATRIA

En una fría noche el Fútbol Club Monte Patria no pudo hacer respetar su localía.

El equipo representativo de los valles generosos sufrió una derrota por 6 a 4 ante los albiverdes del Huasco, resultado que lo mantiene en la penúltima colocación del grupo norte de la Tercera División B.

El 4 a 4 parecía un resultado justo, pero lamentablemente Vallenar dio dos golpes certeros en los minutos finales, para llevarse una victoria por 6 a 4.

PUNTAJE Y PRÓXIMOS PARTIDOS

Con esta derrota, el Fútbol Club Monte Patria se mantiene en el penúltimo

lugar del grupo norte con 4 puntos, solo una unidad más que Isla de Maipo que es el colista.

En la próxima fecha el equipo dirigido por Alberto Rodríguez se trasladará hasta la comuna de Lo Barnechea para enfrentar al Atlético Oriente.

Luego vendrá una visita a la Región de Atacama para medirse ante CEFF Copiapó, cerrando la primera rueda en casa ante Municipal María Pinto.

GRAN OPORTUNIDAD IMPERDIBLE

- De lujo, depto. ubicado en Gabriela Mistral, 147 m², 2 pisos, Valor **10.000 UF**
- Casa Colina El Pino, 8 habitaciones, 5 baños, entrada 2 vehículos **4.800 UF**
- Depto. Condominio Gabriela Mistral, 3 habitaciones, 1 baño, estacionamiento, Valor **2.100 UF**

Informaciones: Teléfonos + 569- 83409105 o +569-83409101

AVISO

El Tribunal Electoral de la Región de Coquimbo, con fecha 19 de mayo del presente, dictó sentencia definitiva en causa Rol 4.820, sobre reclamación de elección de directorio de la Comunidad Agrícola Huentelauquén, de la comuna de Canela.

SECRETARIO RELATOR

LICITACIÓN PÚBLICA

Corporación Municipal Gabriel González Videla invita a participar de Licitaciones Públicas:

"USO DE ESTRATEGIAS ACTIVO-PARTICIPATIVAS Y ABP PARA FOMENTAR LA INTERDISCIPLINARIEDAD Y EL FORTALECIMIENTO DE LA LECTURA Y ESCRITURA DIRIGIDO A EQUIPOS TÉCNICOS Y DOCENTES"

"CAPACITACIÓN EN MATERIA DE GESTIÓN DE LA CONVIVENCIA ESCOLAR, BIENESTAR SOCIOEMOCIONAL Y SALUD MENTAL PARA COMUNIDADES EDUCATIVAS"

"ASESORÍA Y/O CAPACITACIÓN A LOS EQUIPOS PSICOSOCIALES EN REVINCULACIÓN ESCOLAR DE LOS NMA MEDIANTE HERRAMIENTAS EN MATERIA DE ASISTENCIA Y TRAYECTORIA"

Solicitud de bases www.corporacionlaserena.cl

CORPORACIÓN MUNICIPAL Gabriel González Videla La Serena

edn | cotiza

impresores | TU PROYECTO

- Libros terminación fina
- Anuarios y Memorias
- Catálogos de productos
- Papelería publicitaria
- Agendas y cuadernos corporativos
- Distribución
- Implementación de diseño estratégico y más

info@edn.cl - admventas@edn.cl

MÁS INFORMACIÓN: LA SERENA (51) 2 200400 • (51) 2 200410 • (51) 2 200424 • COQUIMBO: (51) 2 200405

PUBLIQUE SUS
AVISOS DE DEFUNCIÓN,
AGRADECIMIENTOS
Y CONDOLENCIAS
 CONTACTO: **PEDRO JAIME DÍAZ**
 E-mail: pjaime@eldia.la
 Teléfono/WhatsApp: +569 84186590

Oración Milagrosa

Confío en Dios con toda la fuerza de mi alma, por eso le pido a Dios ilumine mi camino y me otorgue la gracia que tanto deseo. Rezar 3 días y publicar al 4º. Recibirás tu pedido por más que parezca imposible.

Devoción a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda mi alma, me otorgue la gracia que tanto deseo: Rezar 7 Padre Nuestros. 7 Ave Marías. 7 Credos. Publicar al octavo día.

Confío en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. Por eso le pido a Dios ilumine mi camino y me otorgue la gracia que tanto deseo. Rezar tres días, publicar al cuarto.

Gracias Virgen de Andacollo

Por favor concedido

El Tiempo

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

ELQUI			LIMARÍ			CHOAPA																				
La Serena	Coquimbo	Vicuña	Ovalle	Monte Patria	Río Hurtado	Illapel	Los Vilos	Canela																		
HOY 12/19	MARTES 11/18	MIÉRCOLES 11/18	HOY 13/18	MARTES 13/17	MIÉRCOLES 12/17	HOY 6/24	MARTES 5/23	MIÉRCOLES 5/23	HOY 7/24	MARTES 6/23	MIÉRCOLES 7/23	HOY 8-29	MARTES 7-29	MIÉRCOLES 8-29	HOY 13/26	MARTES 13/25	MIÉRCOLES 12/23	HOY 5-19	MARTES 5-19	MIÉRCOLES 4-17	HOY 10-14	MARTES 10-14	MIÉRCOLES 11-13	HOY 3-21	MARTES 3-20	MIÉRCOLES 3-20
Radiación 3			Radiación 3			Radiación 3			Radiación 3			Radiación 3			Radiación 3			Radiación 3			Radiación 3					

TV Abierta

02 Chilevisión

06.30 Contigo CHV Noticias A.M. 08.00 Contigo en la mañana. 13.00 CHV Noticias tarde 15.30 Contigo en directo 18.00 Todo por mi hija 18.45 Pasión Prohibida

20.30 CHV Noticias central
 22.25 El Tiempo
 22.30 The Voice Chile
 00.15 Pantanal
 01.15 CSI: Vegas
 02.15 Pero con respeto
 03.15 Pasión Prohibida
 05.00 Festival de Viña: Lo mejor

04 TVN

06.00 24 AM 08.00 Muy buenos días 13.00 24 Tarde 15.00 Génesis 16.00 Sucupira. 17.00 La fiera 18.00 Carmen Gloria a tu servicio 19.30 Sueño contigo.

20.55 24 horas central
 22.35 TV Tiempo
 22.40 Todo por mi familia
 23.45 Buenas noches a todos
 01.30 Medianoche
 02.00 Mea culpa
 02.30 Cierre de transmisión

05 UCV TV

05.30 Somos un plato te despierta 06.30 MILF 08.00 A3D 12.00 Anatomía según Grey. 13.00 Más me late. 14.00 Somos un plato. 15.00 La vitrina 360. 15.30 El precio de la historia.

21.00 Toc Show
 22.00 Me late
 00.00 Toc show
 02.20 La vitrina 360
 02.50 El superagente 86
 03.00 Me late.
 05.30 Somos un plato

07 La Red

05.30 Swiss Nature Labs. 11.00 Antena 3D. 13.00 Antena 3D. 15.00 Swiss Nature Labs. 15.30 Hola, Chile. 19.30 Como dice el dicho.

21.00 La Rosa de Guadalupe
 22.00 Mentiras verdaderas
 00.30 Asi somos
 02.00 Grandes mentiras
 03.00 Comisario Rex
 04.00 Cierre de transmisión

11 Mega

05:45 Meganoticias amanece 06:30 Meganoticias conecta 08:00 Mucho gusto 13:00 Meganoticias actualiza 15:25 El Tiempo 15:30 Hasta encontrarte 16:40 El escape de Cemre 17:30 Traicionada 18:10 La hora de jugar 19:00 Me robaste el corazón 19:50 La ley de Baltazar

21:15 Meganoticias Prime
 22:25 El Tiempo
 22:30 Hijos del desierto
 23:30 El escape de Cemre
 00:30 La ley de Baltazar
 01:30 Aguanta corazón
 02:30 El tiempo no para
 03:30 Fuera del aire

13 Canal 13

06.00 3x3 06.30 Teletrece A.M. 08.00 tu día. 13.00 Teletrece Tarde. 14:30 El Tiempo 14:35 Yo soy Betty, la fea 15:45 Yildiz 17:15 Caso cerrado 19:25 Qué dice Chile

21.00 Teletrece
 22:40 El Tiempo
 22:50 Aquí se baila
 00:30 Yo Soy Betty La Fea
 01:30 Teletrece noche
 02:30 Criminal Minds
 03:30 Fuera del aire

CARTELERA
CINEMARK™
 Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400



Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:
 Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
 Cierre después de la última función.
 (Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)
 *Los horarios esta sujetos a modificación.

CLUB DE GOLF LA SERENA

Estimado Señor Socio:

Por acuerdo del Directorio, se cita a los señores socios a la Décimo Sexta Asamblea Ordinaria de Socios del Club de Golf La Serena a celebrarse, en primera citación, el próximo jueves 25 de mayo de 2023, a las 18:00 horas, en el Club House del Club de Golf La Serena, ubicado en Ruta 5 Norte Km. 482, comuna y ciudad de La Serena, para tratar las siguientes materias:

- 1.- Presentación de la memoria y balance del Club de Golf correspondiente al ejercicio finalizado al 31 de diciembre del año 2023 y del informe de los inspectores de cuentas de los periodos mencionados;
- 2.- Situación de las cuotas de incorporación y de las cuotas anuales ordinarias pagadas por los socios durante el año 2023 y su forma de pago;
- 3.- Designación de los inspectores de cuentas para el ejercicio 2023;
- 4.- Otras materias de interés general del Club de Golf.

PRESIDENTE

AVISOS NECROLÓGICOS

Desde cualquier lugar, ingrese a:
www.diarioeldia.cl
 y podrá publicar:

Defunciones • In memoriam
 Agradecimientos • Oraciones
 Condolencias • Misas



Efe / Internacional

@eldia_cl

El 29 de mayo de 1953 una expedición británica fue la primera en tener éxito en el afán de alcanzar la cima del Everest, cuando el sherpa Tenzing Norgay y el alpinista Edmund Hillary se convirtieron en las primeras personas en pisar la cima de la montaña más alta de la superficie del planeta Tierra.

Recientemente salieron a la luz, durante una subasta en el Reino Unido, algunos de los objetos, documentos y equipamientos de aquella histórica expedición, efectuada hace siete décadas.

En la subasta de la casa Hansons Auctioneers, HA, (<https://hanson-sauctioneers.co.uk>) se presentó un paquete que había contenido la comida destinada a fortalecer a los aventureros durante el primer ascenso exitoso del Monte Everest.

El paquete de alimentos usado, fabricado con una lámina de aluminio y que lleva una etiqueta oficial de expedición del Everest, contenía cacao, polvo de naranjada y una barra de plátano, y está firmado por John Hunt, quien dirigió la expedición, y los alpinistas Tenzing Norgay y Edmund Hillary.

Aunque la tinta se ha desvanecido, las firmas todavía permanecen visibles, al quedar marcadas en el aluminio.

Este paquete comida y otros recuerdos de 'Everest 53' fueron atesorados por Tom Stobart (1914-1980), un camarógrafo, cineasta y autor británico, que fue el camarógrafo oficial en la expedición, durante la cual pudo capturar imágenes para crear la película documental 'La conquista de Everest'.

"El paquete de comida enmarcado es particularmente interesante. Estaba hecho de una lámina liviana para que fuera fácil de llevar y pudiera preservar alimentos durante la expedición de siete semanas", explica Patrick Stobart, el hijo de Tom Stobart que organizó el archivo de objetos y documentos de su padre.

ARCHIVO DEL CAMARÓGRAFO DEL EVEREST

Patrick también destaca "una pintura sobre lienzo de la 'Rueda de la Vida' tibetana (representación gráfica de los ciclos de la existencia humana en el mundo) que fue donada a su padre en 1953 por un monasterio budista situado en las laderas del Everest, que el cineasta llevó con él toda la expedición".

La colección de Stobart también incluye entradas y un programa oficial para la primera proyección de 'La conquista de Everest', a la que asistieron la reina Isabel II y el duque de Edimburgo.

Asimismo contiene la carta de invitación original para reunirse con miembros de la Expedición del Everest

A 70 AÑOS DE LA HAZAÑA

Recuerdos de la conquista del Everest

Cuando se cumplen 70 años del primer ascenso exitoso hasta la cima del Monte Everest, sale a la luz una colección de curiosos objetos conservados como recuerdo por el camarógrafo oficial de la expedición británica y se desvelan aspectos sorprendentes sobre el equipamiento de aquella aventura emprendida en 1953.



Imagen del Everest (c) y de otras montañas del Himalaya.

EFE/SABINA BHATTARAI

en el aeropuerto de Londres, fechada el 30 de junio de 1953, así como una serie de fotos en blanco y negro de Tom Stobart y recortes de periódicos que registran la expedición al Everest y otra efectuada al año siguiente, conocida como 'Yeti Hunt' (Caza del Yeti).

Precisamente uno de los objetos más llamativos que forman parte del archivo de Stobart es un pico que se utilizó durante la búsqueda del "Abominable Hombre de las Nieves" tibetano, desarrollada en 1954, en la cordillera del Himalaya.

La colección también incluye material de filmación (cámaras de cine y un motor de control de velocidad) e instrumentos científicos (microscopios, gabinetes, portaobjetos con hojas, granos de polen, esporas de hongos, antenas de insectos, tejidos de biología marina, plumas y partes de alas de mariposas, de expediciones al Himalaya, Australia y Perú, según HA.

Este "archivo único en su tipo" no solo nos recuerda un momento significativo en la historia, como fue el ascenso a la cumbre del Everest, sino además algunas de las expediciones y logros

más famosos de la historia, filmados por Stobart, como la exploración de la Antártida efectuada en 1949 por un equipo de científicos, según destaca Charles Hanson, propietario de HA.

EQUIPAMIENTO MASIVO Y PESADO

"Según los estándares actuales, la expedición británica de 1953, bajo el liderazgo de estilo militar de Sir John Hunt, fue masiva en extremo, y de una manera extrañamente pesada: 350 portadores, 20 sherpas y toneladas de suministros para apoyar a una vanguardia de sólo diez escaladores", señalaba National Geographic, en el 50º aniversario de la conquista del Everest.

Todos los escaladores fueron elegidos como potenciales conquistadores de la cumbre, y el plan básico consistía en efectuar de dos intentos de llegar a la cumbre, cada uno a cargo de un par de escaladores, con un posible tercer asalto si fuera necesario, recordaba el alpinista George Band, ya fallecido, que formó parte del grupo expedicionario.

El geólogo británico George C. Band

fue el alpinista más joven entre los miembros de la expedición al Everest, en la que el 29 de mayo de 1953, el explorador neozelandés Edmund Hillary y el sherpa nepalí Tenzing Norgay, se convirtieron en las primeras personas en pararse en la cima de la montaña más alta del mundo, a una altitud de unos 8.850 metros sobre el nivel del mar.

MATERIALES DE AYER Y HOY

"Setenta años atrás, Hillary y Norgay contaron con los mejores materiales, tecnologías y equipamiento de la época (por ejemplo ropa de cuero, plumón y lana) que ahora parecen arcaicos, pero que en aquellos momentos eran de lo más revolucionario", señala la ingeniera de materiales María Dolores Martín, del instituto IMDEA Materiales, en Madrid (España).

En la última parte de la ascensión, los dos héroes del Everest llevaron consigo hasta 27 kilos de peso, según Martín. Ahora, el equipaje podría verse reducido a 10 kilos o menos gracias a los nuevos materiales sintéticos y ultraligeros, asegura.

Para la histórica ascensión de 1953 "se probaron dos formas de aparatos de oxígeno, de circuito cerrado y de circuito abierto, siendo estos últimos los utilizados por Edmund Hillary y Tenzing Norgay", según la Enciclopedia Británica (EB).

Con los equipos de circuito cerrado, el aire exhalado por el usuario es recuperado recirculándolo a través de un sistema de filtración y añadido de oxígeno. Con los de circuito abierto, los cilindros que lleva el usuario están cargados con aire comprimido y el aire exhalado es eliminado al ambiente, sin ser reutilizado.

El último obstáculo que debieron sortear Hillary y Tenzing, aproximadamente a mitad de camino entre la Cumbre Sur del Everest (alrededor de 8.750 metros de altitud) y la cima del Everest (a unos 8.850 metros), fue un espolón empinado de roca y hielo, ahora llamado el Paso Hillary, según la EB.